

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, Viernes 22 de Febrero de 1901

NUMERO 531

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO
A LA OPINIÓN PÚBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO. No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compan café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO
GUSTAVO PRADILLA



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario y Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y caminor lago tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, febrero 22 de 1901

La verdadera República

Quiero que mi sucesor en el Gobierno de la República sea el ciudadano q' libremente designen los partidos y el país. Mi Gobierno no tendrá otra intervención que la de garantizar la libertad más absoluta en la próxima campaña electoral.

ERRÁZURIS.

Elocuentes palabras que un diario chileno pone en boca de Errázuris.

Cuando un pueblo ya no espera de su gobernante el amparo vergonzoso para iniciarse en las tareas de la civilización, sinc q' sólo quiere de él el desapego de la posición q' le ha confiado; cuando un pueblo ya no acepta de su gobernante otra frase que la de garantía al mantenimiento de sus instituciones libres, entonces muy bien puede entrar en lucha, de partido à partido, de ideal à ideal, para que con acierto triunfe aquel ideal que mejores simpatías recoja en la conciencia nacional.

Mucho es lo que aún tienen que esperar nuestros pueblos para poder llamarse libres y felices.

Mucho hay que arrancar à la mano de los gobiernos que constituyéndose en amos de los poderes públicos ahogan la iniciativa individual.

No está la gracia en sólo que el mandatario haya sido electo por el pueblo, está, además, en que siga las inspiraciones de ese pueblo.

Pero, para llegar à lo segundo hay que realizar lo primero.

Maldita mil veces la existencia de esos gobiernos que en todo han de ser empresarios.

Ellos arruinan à las naciones.

Las empresas particulares à quienes se puede exigir todo

género de responsabilidad son las que deben hacerse cargo de las obras en que ha de servirse al público.

Que quede à la iniciativa individual la tarea de construir ferrocarriles, de hacer el servicio postal y el telegráfico y tantas otras cosas y que dejen los gobiernos el empeño de vestir tan pronto el elegante traje del diplomático, ó de la suprema Magistratura, como el sucio delantal de la cocinera.

En este sentido creemos que hay muchos esfuerzos que consumir, pero para hacerlos eficaces comencemos por el principio y hagamos que los gobiernos de todos estos pueblos digan con Errázuris "Mi gobierno no tendrá más intervención q' la de garantizar la libertad más absoluta en la campaña electoral."

Luchemos à brazo partido por el triunfo de principios, por la libertad de sufragio y luego tendremos luz suficiente para guiarnos en el manejo de las demás obligaciones.

COLABORACION

LOS NEUTRALES

II

En la hermosa obra de Víctor Hugo, "Noventa y tres," se registrando un capítulo en que aparecen retratados en cuerpo y alma los llamados *neutrales*.—Dice así:

"Por bajo de unos y otros se encorbaba el espanto, que puede ser noble y el miedo que siempre es ruín

Bajo las pasiones, bajo los heroísmos, bajo los sacrificios, bajo las rabias, bullía la obscura multitud de los hombres anónimos.

El fondo inferior de la Asamblea se llamaba Llanura. Allí estaba *todo lo que flota, los que dudan, los que vacilan, los que retroceden, los que aplazan, los que espían, temerosos unos de otros.*

La Montaña se componía de gente selecta; la Llanura de la muchedumbre.

Esta última se resumía y se condensaba en Sieyes. Las cubas del mejor vino tienen heces.

Debajo de la Llanura estaba el Pantano, estanque asqueroso en el que se transparentaba el egoísmo y en el que tiritaban las esperanzas mudas de los miedosos.

Nada hay tan miserable como aquello.

Allí se anidaban todos los oprobios y ninguna vergüenza; allí estaban la cólera y la rebelión latentes, bajo la hipócrita máscara de servidumbre.

Cínicamente asustados; tenían todas las clases el valor que engendra la cobardía: preferían la Gironda y votaban con la Montaña; el desenlace dependía de ellos y se inclinaban al lado de la causa que suponían iba à triunfar.

"Como servían una causa à condición de que fuese sólida, si la veían fluctuar creían que les traicionaba," etc.

Y esos, que son todo lo que flota, los que dudan los que vacilan, los que retroceden, los que aplazan, los que espían, temerosos unos de otros, esos mismos son los que hoy se llaman consejeros, sumos sacerdotes que descubren la verdad donde quiera que se esconde?

Y ellos pretenden guiar à los hombres de bien, aconsejar à la probidad y à la rectitud!

Leamos y releamos los párrafos transcritos, que ellos encierran una gran lección; no hagamos caso de lo que digan nuestros *consejeros* y sigamos adelante, que de otro modo no llegaremos al fin de la jornada.

ADAM-TOC

CRONICA MENUDA

La República

1ª Plana.—"Limón y su Muelle (VI artículo.) Refuta las opiniones del articulista de *El País* y publica unas cartas de los Agentes de Limón de las Comps. de vapores *Hamburguesa "Velocé," "Mala Real" y "Traslántica Francesa,"* Sres. Rohmoser y C^ª y Felipe J. Alvarado y C^ª, en que dicen no ser cierto que los capitales de algunos vapores *tiener miedo* de atracar al muelle viejo, y que por el contrario consideran este menos peligroso que el muelle nuevo. Nosotros estamos como lo hemos dicho, *casi* de acuerdo con el articulista de *La República*.

La Empresa del Ferrocarril nos encocora.

No decimos más de este asunto por falta de espacio.—Dejaremos para eso alguna de las columnas editoriales,—después que hayamos leído lo que escriban sobre el particular los otros colegas ó alguno de los interesados directamente en la cuestión.

2ª Plana.—*Revista de la Prensa.*

Nos regaña por descortes. Uds. también suelen serlo algunas veces!

No está de acuerdo con nosotros en cuanto al calificativo de *hipócritas* que aplicamos à los *neutrales* en política.

Sí, colega: los *neutrales*, lo son unos por cobardía, otros por comodidad (y estos son los más) y todos por *hipocresía*, que es el verdadero fondo de los *neutrales*.

3ª Plana.—Cables. Notas de Guatemala. (Por lo que vemos en estas notas, en aquella República hermana, el puñal y el revólver no están nunca ociosos.)

Satisfacción cumplida à D. Manuel Arribas por haber publicado su nombre dos veces como deudor de *La República* sin serlo. Buena plancha es esa, colega!..... En otra le atizan un palo!

Ya siquiera, en desagravio, ponen el crédito de *La República* à la disposición de don Manuel.

Información General: En una gacetilla nos da la agradable noticia de que *Requero de Adular* (Riquero de Aguilar) ha caído en desgracia con Zelaya, por embustero. Nos alegramos. Ciudadito, los aduladores de aquí!

Varietades..... y avisos.

Nos informan de Desamparados que el pueblo, en general, vería con agrado se nombrase à la señorita Judit Barrantes Directora de la Escuela de niñas de aquella villa: que esta señorita ha desempeñado dos años consecutivos el puesto de primera auxiliar de esa escuela y ha dado en los exámenes finales prueba evidente de su competencia profesional.

Llegó en el vapor francés *Canadá* doña Julia Alvarez de Rojas, con su familia, de vuelta de Europa.

Le presentamos nuestro atento saludo.

El Día.—Este apreciable colega ya pudo editarse ayer en nuestra imprenta.

La Revista mira con placer este acontecimiento, pues que la mayor facilidad para los amigos y correligionarios en el ejercicio de sus funciones, la preocupa, principalmente en los momentos de lucha.

Novedad.—Ayer pasábamos por la Librería de Padrón & Pujol y no pudimos menos q' detenernos para mirar un cuadro que allí se exhibe. Largo rato fué de observación: un número de personas también admiraba, y la verdad es que es justo enviar al artista Céspedes nuestros parabienes por su buen gusto.

El cuadro representa el Estudio

Fotográfico mirado desde sus cuatro esquinas. El cuarto oscuro, como fotografía de noche, es muy bueno y los retratos de personas son excelentes. Recomendamos a nuestros favorecedores pasar a verlo porque nosotros no podemos decir más, que es bonísimo.

Correo.—Con el servicio de Correos de Heredia se ha cometido una verdadera injusticia, según datos fidedignos que nos han llegado.

La repartición de la correspondencia estaba encomendada a dos jóvenes honrados y activos, Rafael Rodríguez y Rubén Umaña.

Por otra parte la honradez del señor Cartín, jefe de la oficina, es por demás patente. El contraste de la correspondencia llevado en Heredia es completo y bien ordenado, no obstante eso y las protestas caballerizas del señor Cartín, se le obligó a separar de su puesto a los expresados señores Rodríguez y Umaña, hecho con el que se mata por completo el estímulo de los buenos empleados.

Enlace.—Nuestro particular amigo don Alfonso Barrantes y su apreciable señora doña Jovita, nos participan el próximo enlace de su hija Sofía con don Juan Bautista Castro.

Enviamos nuestras felicitaciones a la futura pareja y agradecemos la fineza de que hemos sido objeto.

De baja se dice que se les da a las tropas que estaban de alta con motivo de aquello de aquello de don Lencho.

A nuestros agentes D. Arcadio Robles, Filadelfia, y don Ramón Araya, Atenas, damos nuestras más cumplidas gracias por sus envíos de dinero de ayer.

¢ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio a que se vendan en adelante los celebrados cigarrillos de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

CRONICA

NOTICIAS

Rata capturada.—Del "Saint Louis Post Dispatch" traducimos así: Una rata bananera que viajó desde puerto Limón, Centro América, a la Compañía de frutas Gunn, en la tercera Avenida, fué capturada por Trauk P. Cento, ayer.—El animal es más pequeño que las ratas de Missouri y tiene una cabeza y cola larga como un *opossum*.

* En Alemania se discute nuevamente el proyecto de construir un tunel que atraviese el estrecho de Gibraltar.

* El autor de *Quo Vadis?* prepara otra novela que llamará tanto la atención como aquella.

* El doctor sueco Alfred Bernhard dispuso en su testamento que se invierta su capital en valores seguros y su producto se dividirá anualmente en cinco partes que serán dadas como premio al mejor descubrimiento físico químico, fisiológico ó médico, a la mejor obra literaria y la quinta a quien hubiere hecho más y mejor en pro de la fraternidad de los pueblos.

* El poeta Edmundo Rostand, autor de *Cyrano de Bergerac*, compuso un bonito himno en honor de Kruger, que se publica en *Le Fiero* de París.

CABLES

LO PRINCIPAL

Pekín.—Los enviados acordaron dar ocho días de término al Gobierno Chino para que dé un edicto satisfactorio.

Las amenazas a la corte son enérgicas y terminantes; los comisionados chinos aconsejan a la Emperatriz que acceda.

En los cuarteles generales alemanes, británicos y japoneses hay gran actividad.

Dice Kwang que él y la Emperatriz vinda resolvieron suicidarse antes que presenciar ocupación de Pekín por los extranjeros. Se preparaban al suicidio cuando fueron interrumpidos por altos funcionarios de estado, quienes les sacaron de Palacio y les pusieron en una carreta que salió de la ciudad bajo una lluvia de plomo. Han sufrido mucho, no obstante el Emperador se niega a decapitar más oficiales.

Londres.—La prensa se opone a la expedición de Waldersee.

Avisa Kitchener que Dewet marchó hacia el Norte.

Dice el *Daily Chronicle* que varios jefes del ejército británico de la India tienen orden de partir para el Sur de África.

Madrid.—Dice *El Liberal*: Sagasta opina que Silvela no puede resolver la crisis.

Su advenimiento al mando causaría dificultades.

La mejor solución es la continuación de Ascárraga en el poder.

París.—El Ministro francés

notificó al Gobierno Chino el pronto regreso de los Agentes franceses a Monge Tse é Yng Nan y demandó el despacho de un mandarín de alto grado a recibirles y manifestarles el pesar del Gobierno por los acontecimientos. El Gobierno Chino así lo hará.

La Corte resolvió cumplir con las demandas de las potencias.

Londres.—En la Cámara de los Comunes se interpelló varias veces al Gobierno respecto a la guerra en el Sur de África. El Secretario de Guerra desmiente el rumor de que se diera orden de fusilar a los boers; ningún General responsable ha dado tal orden.

Chamberlain manifestó que estaba lista la proclama exponiendo intenciones del Gobierno relativas a la administración de las Colonias de Sur-Africa.

EL CANAL

Londres.—El embajador de Estados Unidos conferenció con el Secretario de Relaciones Exteriores sobre la cuestión china y el Canal de Nicaragua.

Ambas cuestiones serán discutidas en el Gabinete.

El embajador hizo notar el corto tiempo que queda para la ratificación del tratado Hay-Poucefote.

Londres.—Thomas Odonell hizo uso de la palabra en idioma céltico en la Cámara de los Comunes. El Presidente le llamó a la orden para que hablase en inglés. Odonell alegó su derecho como representante de electores

irlandeses y de una nación que conserva su idioma nativo.

Varios miembros irlandeses reprobaron la actitud del Presidente.

Loción Estrada mejorada.

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié a trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, a la mucha ayuda que con este objeto debo a varios médicos respetables de Colombia y también a instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me rofecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalcenturado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la está usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, a veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable.—Barbería de Julio J. Estrada

NO MAS COMPETENCIA !!!

— ¢ 13.00 el ciento —

Para vender a 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarrillos a precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,

Unico Agente.

✦ LIBROS DE CUENTAS ✦

AGENDAS

ALMANAQUES

Librería de Antonio Lehmann.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, febrero 23 de 1901

PROSIGAMOS

Vamos al combate de la idea, á la lucha ardorosa del pensamiento que da vida á los pueblos y los dignifica, los civiliza y engrandece.

Ese hermoso movimiento que transforma purificando, ha llenado siempre las páginas más bellas de los anales históricos: en el proceso largo de los hechos, él es quien ha dado remate á la legítima aspiración del hombre, colocando en su frente la diadema de la libertad. Ese es el mismo, misterioso fenómeno en todos los tiempos y por todos los hombres admirado: la semilla aprisiona un conjunto de elementos que poseen una fuerza maravillosa; germina, y se transforma en árbol corpulento: el esclavo tiene un corazón y una alma que lo hacen suspirar, inconscientemente y mirar al cielo, y ese esclavo se transforma en ciudadano.

Nunca han sido infructuosos los movimientos de los pueblos cuando han sido animados por ese anhelo noble que les da fuerza y energía. Las ideas, como la materia, no mueren: se modifican, se transforman, pero siguen su marcha, progresiva siempre y siempre triunfante.

Las pequeñas interrupciones que se notan obedecen á causas diversas; en el corazón humano pueden albergarse las más grandes contradicciones; de continuo el bien y el mal se disputan la victoria, quedando como resultado la virtud ó la corrupción; triste y difícil situación la del hombre cuando es tan débil que no puede dominar sus malos instintos.

El árbol que los vientos azotan, decía Séneca, cría raíces y se robustecen y los vientos no lo derribarán; no así el que se desarrolla en la quietud y la calma, que se estremece con la

sola brisa. Lo mismo sucede con los hombres; los que han vivido en el constante torbellino, en medio de la lucha empuñada por encontradas ideas y aspiraciones y no han sido derribados, esos son como el árbol gigante: miradlos como se distinguen por su majestad y su tamaño: esos son los grandes, los valientes, los dignos. Los débiles, los cobardes, los hipócritas huyen del vendaval y se arrastran por el suelo.

De esa clase de hombres es de los que la Patria necesita.

Ahora vamos al combate de la idea; no es la espada de Damasco la que brilla, es el pensamiento elevado el que ilumina, es la palabra la que ilumina, es la razón que da fuerza y convence. No es el combate sangriento que deja ruinas sino el que forma ciudadanos y levanta pueblos.

Trabajemos sin descanso, que aún no hemos hecho nada y al frente tenemos una obra sin empezar; esa es nuestra tarea y debemos concluir la antes que la noche venga y nos cobije con sus negros crespones; que también para los pueblos hay noches, por desgracia tristes y abrumadoras; en ellas canta y agita sus alas el ave de las tinieblas, que infunde pavor y siembra la desesperación.

A trabajar con brío, siquiera sea para que leguemos á nuestros hijos una memoria grata y un nombre que sea timbre y orgullo; que si triunfamos, nuestro triunfo será glorioso y si salimos derrotados, nuestra derrota, también gloriosa, será cumplida recomendación.

ADAM-TOC

Una enfermedad del Café

POR EL DR. DON CARLOS SPEGAZZINI

SINONIMIA.—Mancha de hierro.
—Maya, Viruela.—Iron stain.—
Mancha Roja.—King Coffee.

VIRUELA (MAYA)

Las plantas atacadas toman un aspecto triste, pierden su lustre, su color se debilita y las hojas toman una posición más inclinada de la natural. Pronto aparecen

en cada hoja y en ambas caras una ó varias manchas, al principio de color pardo, más tarde cenicientas, por último blancas ó casi de límites bien determinados, con frecuencia circundadas por un angosto borde de color rojizo ú oscuro; estas manchas son semitransparentes y con el tiempo la parte interna se desprende fácilmente dejando la hoja agujereada; su forma es por lo general discoidal y su tamaño varía desde 5 hasta 15 milímetros de diámetro; con frecuencia están acompañadas por un principio general de clorosis que acusa un funcionamiento irregular de esos órganos y determina la caída de ellos, dejando la planta pelada y por lo tanto en malas condiciones de nutrición, tanto para la vegetación como para la producción de frutos, más la misma enfermedad ataca con frecuencia las bayas echándolas á perder.

Si examinamos á simple vista esas manchas, notaremos en la mayoría de los casos y especialmente en la cara superior, puntitos negruzcos ó pequeños corpúsculos amarillentos; que con frecuencia aparecen en el centro mismo de la parte afectada haciendo sospechar un desarrollo concéntrico de la enfermedad. El examen microscópico nos mostrará que los corpúsculos ó puntos afectados, son pequeños hongos parásitos cuyo micelio vegeta en el interior del parenquima muerto de la mancha y todo el mundo estaría de acuerdo en considerar á éstos micrófitos como la causa del mal.

Antes de llegar á esta conclusión haré sin embargo observar que los parásitos hallados son varios y que algunos no tienen relación metagenética entre sí y además que he observado manchas sin rastro de parásito ni exterior ni interior; más observaré que en otros países (en el Brasil, Guatemala, Venezuela. Véase Göldi. Relatorio sobre á molestia de Caffeiro na prov. de Río Janeiro 1887 y Berkeley Curtis en el Journ. Myc 1888 y Cooke en Grevillea 1880) aparece la nueva enfermedad con otros parásitos. ¿Sería tal vez entonces una enfermedad debida sólo á causas fisiológicas, debiendo los pretendidos parásitos ser simples saprófitos, ó son varios hongos diferentes que desarrollándose del mismo modo producen efectos más ó menos iguales y hasta pueden desarrollarse juntos?

No creo sin embargo que ni una ni otra cosa sea absoluta; mi larga práctica en patología vegetal me enseña, que las causas meteorológicas y fisiológicas, no son eficientes sino predisponentes, y que el

hongo hallando condiciones favorables acaba de concluir la obra iniciada por los agentes inorgánicos; además como los micelios de los micromicetas, tienen todos un método de vegetación muy parecido, no hay que extrañar, que sus manifestaciones externas se parezcan también tanto, hasta confundirse y hasta poder vegetar juntos.

En las manchas de viruela de los cafetos de Costa Rica encontré tres parásitos: la *Phyllosticta coffeicola* Speg, la *Laestadia coffeicola* Speg y la *Pistillaria flavida* (Cooke) Speg; de estos tres los dos primeros son nuevos y el tercero sin duda es igual al honguito de Venezuela descubierto por el Doctor Ernst y clasificado por Cooke bajo el nombre de *Stilbum flavidum* Cooke. Los dos primeros aparecen como puntitos negruzcos sumamente pequeños y el tercero como hilitos amarillos que acaban en una cabezuela de color anaranjado, siendo mucho más común este último, que por su abundancia podría considerarse como el verdadero parásito, habiéndole hallado también en las manchas sobre los granos y entonces siempre solo.

La viruela, sin duda alguna, debe su desarrollo á un cultivo demasiado denso, ó al empleo de una sombra demasiado tupida el todo por cierto acompañado por una humedad excesiva del suelo. En todo caso es necesario siempre juntar las hojas caídas y quemarlas, darle aire y luz á los arbustos y creo así, que si no se hará desaparecer la enfermedad, por cierto se disminuirán sensiblemente sus efectos.

Como los parásitos hallados son todos interesantes ó nuevos daré aquí su diagnóstico latino con sus observaciones correspondientes.

(Continuará).

CRONICA MENUDA

La República

1ª Plana:—Limón y su Muelle. (VIII). Continúa combatiendo, con muy buen razonamiento y argumentos convenientes, las opiniones del articulista de *El País*.

Conviene discutir mucho el asunto antes de dar un mal paso.—Más tarde sería el crujir de dientes, señores comerciantes y por eso conviene ver mucho más allá de las narices.

Aquí, siempre hemos pensado en el médico cuando ya el mal no tiene remedio.

Esa Compañía del Ferrocarril.

II.—El señor Nieto da una ligera explicación al señor Briceño, del asunto pendiente con *El Tiempo*, que lo deja á salvo de responsabilidades.

Así lo habíamos creído nosotros, que Briceño no tiene vela en ese entierro, ni se puede dudar de su honorabilidad. Si hubiéramos visto algún ataque para él, los primeros en defenderlo habiéramos sido.

III.—“*Revista de la Prensa*”—Tomamos nota de las frases dedicadas á nuestro periódico.

IV.—*Cables*.—“*Sesión Municipal de antenoche*.” Trataron los señores Municipales algunos asuntos importantes. Bien por ellos! No todo ha de ser impuestos abrumadores.

V.—*Información general*.—Gacetillas.

Eso es todo.

NOTA:—No ha sido ocupado todavía el espacio disponible de la plana de avisos. ¡Ya llegarán!

El Sumario de la *Revista de Derecho y Jurisprudencia* de El Salvador es como sigue:

Sección doctrinal:—La distribución de los nacimientos entre ambos sexos.—El Canal Interocéánico (continuación).—El Impuesto (conclusión).—Algunas consideraciones sobre la ley de ventas simuladas.

Cuestiones jurídicas:—La apertura de un crédito que debe pagarse por consignación de frutos enviados al acreditante, es cuenta corriente? Procede la acción ejecutiva sin haberse aprobado las cuentas de ventas? Existiendo dos créditos, uno sin garantía y otro con ella, el segundo de plazo vencido, puede el acreedor imputar el pago al primero, con perjuicio y sin la aquiescencia del fiador?

Notas y estudios:—El Diario del Salvador. De nuestros canjes: Asunto Ruidoso, Reforma de los Países Bajos—Congreso Jurídico Centro Americano.—Breves anotaciones al Código Civil Salvadoreño. [Continuación].

Jurisprudencia:—La disolución no registrada. Liquidador de la Sociedad. Ley que rige la liquidación. Responsabilidad de los socios. Registro de Comercio.

Apéndice:—Código de Instrucción Criminal reformado.

Teatro.—Siquiera algo debemos decir respecto á la función del jueves: no se puede negar que los artistas formados por el Sr. Unda, tienen bastante estudio.

En las tres piezas sobresalieron Lupita que á pesar de estar fatigada del pecho, hizo cuanto pudo por

agradar al público; esta chica con sólo su presencia tiene para perder cualquiera el ceso.

También Julia-ita nos hizo una *chula* muy guapa. Lola la chiquitina, Leonardo, Lola [la otra] y todos los demás no podían haber ejecutado mejor sus papeles.

El Rey que rabió es la pieza que pondrá en escena mañana la Compañía Infantil de Zarzuela.

La simpática Lupita hará de Rey.

Lo mucho que gusta en nuestra sociedad esa pieza hará que esta noche esté el Variedades de bote en bote.

Hemos tenido el gusto de ver en esta capital á nuestro favorecedor don Ignacio Figuls, de Turrialba.

Se acepta, según vemos en *La Gaceta* de ayer, la renuncia de su cargo de escribiente en la Agencia Principal de Heredia á Enrique Burns.

Qué cosas tendremos por allá?

Representante de la Compañía Unda, actualmente, es don Francisco García L. por viaje, fuera de Costa Rica, de don Santiago.

Las oficinas de las Agencias 1ª y 2ª Principales de esta ciudad se trasladarán á un amplio y cómodo local á la par de la Estadística.

Mañana publicaremos muy bonitos artículos de Gonzalo González y de Adam-Toc.

Alcaldías y Juzgados.—Sobremano incómodo es el local que ocupan esas oficinas; empezando por la entrada, como ya se ha dicho, ésta es indecente y desdice mucho del fin á que esas oficinas están consagradas; carretones y barriles de manteca á uno y otro lado, obligan á quien tenga necesidad de entrar á hacerse chiquitito y á taparse la nariz, so pena de ensuciar su vestido y de respirar un ambiente que nada tiene de olor á rosas.

Luego los despachos de las Alcaldías no pueden ser peores: los pobres empleados tienen que soportar al mundo de *tinterillos* que constantemente los atormentan, que no hay separación alguna entre los escritorios de los empleados y los de esos abogados *empíricos*, agregando á esto que algunos de los tales, que tienen su oficina en las Alcaldías por lo general huelen á Fábrica Nacional.

Es indispensable la traslación de las oficinas mencionadas á un

local digno de su objeto, más aún si se considera que á esas oficinas llegan muchas veces extranjeros acostumbrados á encontrarse siempre los tribunales de Justicia en locales decorosos, como deben ser.

¢ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio á que se vendan en adelante los celebrados cigarros de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

CABLES

LO PRINCIPAL

Londres.—El General Voyron, Jefe de tropa francesa, está dispuesto á atender órdenes de Waldersee.

No hay esperanza de que la corte vuelva á Pekín.

Pekín.—Los plenipotenciarios chinos convienen en todas las condiciones impuestas por las potencias.

Sigue preparándose la expedición militar.

Se teme más dificultades para cuando las potencias presenten sus reclamos por indemnización. Alemania pretende que sus reclamos se paguen en efectivo antes de retirar su tropa.

Los demás ministros se niegan, pues consideran que China no tiene gran reserva de dinero.

El Ministro de Estados Unidos calcula el total por reclamos en 400 millones de dollars.

Londres.—Los boers descarrilaron el 18 un tren con equipaje del General Kitchener en el río Klip. Un tren blindado hizo retirarse á los boers que se habían apoderado del contenido del tren antedicho.

Dewet se encuentra al Oeste de Hopetown y se dirige al Norte; probablemente se dirigirá al S. O. después.

Los boers descarrilaron otro tren entre Veeling y Johannesburg. Hubo entre oficiales y hombres de tropa 24 muertos y 53 heridos en el encuentro entre Smith Dorrien y Botha.

A LOS EXPORTADORES de madera de cedro se ofrece un lote, equivalente á quinientas trozas, que se colocará para el embarque, en Boca Vaja, puerto en el Pacífico, en el desembocadero del río Paquita.

Se informará en esta oficina.

Matías Trejos Abogado y Notario ha vuelto á abrir su bufete en la oficina del Licenciado don Alberto Echandi.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— ¢ 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,

Único Agente.

LA ESTACION

ES EL MEJOR

PERIODICO DE MODAS

Edición de lujo con figurines iluminados, al año ¢ 10,00

Edición económica „ 6,00

Se reciben suscripciones en la Librería de

Antonio Lehmann.

BUENA ADQUISICION | Se vende el caballo que fué de don Tulio Echeverri, con su correspondiente montura

Entenderse en La Bastida con don

MANUEL N. FERNÁNDEZ.

LA VIUDA

Cuando murió don Deogracias, que era notificador y mártir, su mujer, una cincuentona averiada que se ponía colorete y polvos de los baratos, quedó, en primer lugar, viuda, como deben Udes. suponer, y en segundo, quedó más pobre que las ratas de mi casa.

Y á Dios gracias que don Desgracias estaba asegurado en la Sociedad Nacional de Seguros y pudo la inconsolable viuda hacerle un entierro decente, comprar luto para la familia, compuesta de tres niñas mal alimentadas y una gata en meses mayores, [que no se puso luto, naturalmente] amén de algunos realitos que sobraron para las primeros días de duelo.

Pasados estos días de prueba, y ya repuesta del golpe, doña Remedios, que así se llamaba la viuda, se dió á pensar en el modo de ir viviendo sin mucho trabajo, como los altos funcionarios públicos.

Lo primero que hizo fue buscar en un mundo viejo donde el difunto solía guardar sus ahorritos, pero sólo halló tristeza y miseria en el mundo.

Entonces llamó á sus tres hijas y les dijo:

—Hijas: nuestro padre no nos ha dejado ni un recuerdo amargo, ni un mal ejemplo, ni siquiera cincuenta céntimos. A ver si ustedes las mayorcitas, *Filito y Chayito*, buscan por ahí un novio de cincuenta de sueldo para arriba, que sea inocente, mientras yo pido prestado lo que haga falta.

Chayito y Filito se fueron á darse una mano de colorete y á ponerse la fisonomía de *recibo*, y doña Remedios se fue derecho á casa de una prima casada con un abogado que robaba mucho, y le dió un sablazo de diez colones.

Esta era ya una costumbre de doña Remedios, en vida de su marido, vivir esclavizada al deber.

Concluidos los colones de la prima, le quitó cinco, en confianza, al ex-Jefe de su esposo, un Juez Civil, que no era nada incivil, y otros cinco al Secretario del Juzgado.

LOS DOMINGOS

— D E —

"La Revista"

Director Responsable, Don García

Oficina—Calle Central Norte n° 17—Apartado de Correo 177.

SAN JOSÉ, 24 DE FEBRERO DE 1901

A BOLOGNESI

DE pie, sobre el peñón que airado azota el monstruo azul en ondas turbulento, altivo, escribe en su alma un juramento, y con su espada el egoísmo agota.

De la árdua Fama la visión ignota, centuplica y levanta su ardimiento; y el mar, la nube, el sol, el firmamento, inclínanse ante el mártir y el patriota.

¡Y cae al fin, en lucha denodada, llenando de estupor al universo, cual semidiós de portentosa Iliada!

¡Y, del rifle á las rojas claridades, muere al rigor de su Destino adverso, para vivir por siempre en las edades!!

TEOEALDO ELÍAS CORPANCHO.

Lima.

Entretanto, *Filito y Chayito*, que estaban tan necesitadas de novio como de camisas de dormir, derramaban efluvios de amor sobre los transeuntes, desde una ventana.

Un día, mientras andaba doña Remedios pidiendo en la vecindad un poco de café tostado, pasó varias veces un joven mirando con insistencia hacia la ventana.

—Ya pica!—dijeron las dos niñas temblando de emoción, tras las cortinas.

Pero resultó que aquel joven no iba allí por amor ni por ninguna otra pasión noble, sino á cobrar dos mensualidades vencidas de alquiler de casa.

Pasaron dos meses y como ni *Chayito* ni *Filito* hallaban novio en ninguna parte, doña Remedios, por consejo de una vecina que estaba abrumada á sablazos, se resolvió á establecer una Casa de Huéspedes y al efecto, puso un aviso en "*La República*" concebido en estos términos: "Remedios, viuda de

Pega, ofrece su Casa de Huéspedes, recientemente instalada en la calle 23.—Alimentación y precios módicos.—La propietaria lo tiene todo limpio."

No dió mal resultado el aviso y en seguida se presentaron un joven de Heredia que era escribiente, un estudiante de Cartago, un sargento primero del Cuartel Principal, un jorobado que estudiaba Derecho y el cronista de un periódico.

Todo el mundo se figuraba que doña Remedios dejaría de andar pidiendo dinero prestado, y cogiendo lo primero que se le venía á la mano en la vecindad, pero siguió más *pedigüeña* que nunca.

El sargento primero, de pura debilidad, porque comía muy mal, se enamoró de *Filito* y el cronista se prendó de *Chayito*, y un domingo le puso una gacetilla que era cosa de ver.

Los tres huéspedes se largaron á reponer las fuerzas perdidas, con el estómago un poco perdido y sólo se quedaron los

los novios de las niñas, no por nada, sino porque les debían un mes de comida y algunos otros piquillos.

Naturalmente, la viuda tuvo que ser más *pedigüeña* que nunca y ya no hay vecindad donde la aguanten.

Que se le ofrece dos cebollas y una cabeza de ajos para freir la carne?

Pues va y la pide con toda confianza.

Que no había café molido... ..ni sin moler!

Pues á pedir un *puñito*. Muchas veces no pide ni siquiera lo que necesita. Llega y sin más explicaciones se lleva, bien dos tomates, ó bien una yuca ó bien un *atao* de leña.

Es insoportable la buena señora.

Ahora la tenemos de vecina, hace cosa de diez días, y desde que se vino ya nos tiene casi arruinados.

Se lo lleva todo, el pan, la manteca, el arroz, y hasta se llevó una ratonera, el otro día y un zapato.

Ayer, sin ir muy lejos, llegó muy precisada y se llevó un huevo frito que estaba listo para este servidor de Uds. y se lo dió al cronista, el novio de *Chayito*.

Pero es lo que ella dice:

—Yo, si les tengo tanta confianza, es por puro cariño.

GONZALO GONZÁLEZ.

San José, Febrero 23 de 1901.

MISERABLE

Es el nombre de mi perro y si gustas, sabrás porqué, lector amigo.

Un domingo era, temprano de la mañana, cuando un compañero de escuela á quien desde mucho tiempo no había vuelto á ver, se presentó en casa, trayéndome, como gran regalo, un lindo perrito negro, de pura raza según él me dijo, dándome á entender que era de buena cepa.

Creció el perro, con las comodidades de un protegido de la fortuna; de color negro brillante, de temperamento inquieto, jovial y retozón, el bello animal supo captarse las simpatías de cuantos tuvieron el gusto de conocerle.

Durante su primera edad fue mi inseparable amigo. Una hora larga—si no fueron dos—discutimos varios de los asistentes al Club*** acerca del nombre que

debiera llevar, sin que por esto deba suponerse imitadores del senado de ciertas Repúblicas, en donde se discuten cominos por ganar tiempo y pues nosotros no devangamos sueldo alguno.

Del escalafón militar, como es costumbre, saltaron algunos nombres, mas ¿cómo poner á un perro nombres que son el timbre de nobles patriotas que en el campo del honor, con denuedo y llevando la Bandera de la Patria han conquistado su gloria?

Esos nombres no se aceptaron porque no los merecen los perros.

Por fin, á alguien se le ocurrió que lo pusiéramos *Sultán* y por mayoría de votos el nombre fue aceptado, pues, según se dijo, ya en este tiempo y menos en esta tierra no podría haber quien se ofendiera con ello.

Mal pensado y peor dicho, por cierto.

Pasó el tiempo y con él *Sultán* ganó en hermosura; así está ahora, gordo y hermoso, pero ya no es como antes sino que se ha vuelto haragán y rezongón. Por la noche, para q' duerma en casa es preciso encadenarlo y perfectamente podrán robarse la cama en q' duerme y el muy desvergonzado se hará el dormido; para que me acompañe debo antes pensar en llenarme los bolsillos é ir tirándole una migaja de trecho en trecho.

¡Cuidado como las migajas se acaben porque me deja sólo! Simplemente por eso y sin necesidad de consultarlo con ninguna Asamblea de las que ogaño se estifan, le cambié de nombre: hoy se llama lisa y llanamente MISERABLE.

Posiblemente otro que no yo, habría hecho más; le habría dado muerte como á tal, colgándolo de un árbol; pero en fin, yo vi la primera luz aquí donde no se conoce la aceptable práctica de ahorcar á quienes merecen aquel nombre y por eso me he limitado á hacerle una degradación en el título.

Ultimamente, con asombro de mi parte he conocido miserables, más que el mío, aunque no son perros (eso sí, son peores que perros); dije ya que "el de pura raza" al concluir con las migajas ponía pies en polvorosa y hasta gruñía, pues eso es todo; no trata de hacerme daño-no me muerde.— Los que después, para desgracia mía he conocido, esos sí, muerden al año si no está listo á tirarle más migajas, muchas migajas.

Apelo al testimonio de los go-

bernantes de estas Repúblicas, incansables repartidores de migajas.

¡No es cierto, señores del poder, que vuestros *Miserables* aventajan al mío?

ADAM-TOC

CRONICA MENUDA

Y á Ud. le da miedo ir á Heredia?

Pues hombre la verdad.

Y eso porqué?

Ah! Porque como eran bienes de muerto desde hace años está dejados de la mano de Dios y el que tiene la posesión de aquello desde hace como 12 años, ya, por medio de título supletorio lo inscribió en el Registro de la Propiedad y Ud. ve lo peligroso que es entrar á un terreno ajeno ya sea de cacique ó de gobernador, ó de cualquier tonto comodidoso.

Hombre, eso lo inscribieron libre de gravámenes?

No del todo porque tiene varias cargas reales: va el dueño caminando y se le atraviesa algo y dice

Campo lenchura.

Que ahí va la hermosura.

No, la *lenchura* no se quita porque está inscrita como *carga real* y de veras que es carga.

Y se vuelve el dueño y se le atraviesa otro estorbo; es un *maus-duleo* muy gordo y colorado en punto municipal con una lápida que dice: *aquí yacen*, después de la retirada de los 10.000 quiénes? los diez mil.

Pasaje histórico desde Heredia hasta Nicaragua con recuerdos de prez y gloria *escolar*, unas condecoraciones de oro y otras aventuras que no se cuentan en este capítulo por falta de espacio libre.

Pero eso es cierto?

Sí hombre tan cierto como las gallinas del Transvaal, y como que cuando uno llega está ahí la tía chepa, ó tía juana ó cualquier tía cuidándolo que no se pierda en las rugosas calles de aquella *populposa* ciudad.

Con que tengo miedo de ir allá.

Disparate.—Un imperdonable descuido del corrector nos hizo decir tamaña barbaridad en nuestro artículo de ayer. Prosigamos. Aunque ya el lector sensato se habrá dado cuenta de que no hubo sino una desgraciada transposición, no creemos por demás indicar q' la frase "De esa clase de hombres es de los que la Patria necesita" debió ser colocada inmediatamente antes de la anterior, pues como está nos deja convertido á nuestro pobre articulejo en un enorme *despropósito*. Conste, pues.—A. T

La República

[REVISTA]

1ª *Plana.*—*Limón y su Muelle.* (IX).—En *El Figaro* de ayer don A. Long ha comenzado á combatir esta serie de artículos.—Leeremos lo que escriban ambos articulistas con atención é interés. El asunto es de trascendencia.

Ecos de Europa por don Ramiro Blanco [un poco latoso]. Este señor Blanco ha sido acusado ultimamente de *plagiario*.—No nos consta la certeza del cargo.

2ª *Plana.*—Traducción del inglés por R. Gutieri. --Nos gusta poco este pequeño trabajito. Gutieri los hace muy bonitos *cuando él quiere*.

Cablegramas. — Conclusión de la "Sesión Municipal" del 18 del corriente.

Información General. Leemos la curiosa gacetilla: "Anteayer el señor Ministro de España obsequió con una comida á los señores Ministros de Chile y Colombia.

"Asistieron al banquete además de los indicados *las señoras* é hija del primero." etc. etc.

Se desea colocar $\$$ 2.000 al interés del 1½ 0/0. Se pide una buena garantía.

En esta oficina dan informes.

En estos últimos días ha sido muy visitada la *Galería Fotográfica* del artista costarricense D. Amando Céspedes M.

Cuenta ya Amando con una hermosa colección de fotografías, hechas con gusto delicadísimo y muy correctas.

Céspedes, será como hemos dicho en otra ocasión, el fotógrafo de moda.

El Rey que rabió, como anunciamos ayer, será la representación de esta noche por la Compañía Infantil.

$\$$ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio á que se vendan en adelante los celebrados cigarros de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

Pésame.—Aunque tarde lo damos á nuestro amigo y agente don Víctor Zúñiga por la muerte de su querido papá don Manuel. Hacemos extensiva nuestra manifestación de condolencia á toda la familia especialmente al apreciable Dr. don Marcos.

Antenoche se oyó en Heredia unos balazos y carreras de policía.

Ay! qué miedo! y si nos hacen presos por el notición.

La Municipalidad tendrá nuevamente su órgano propio de publicación. Nos alegramos.

Murió doña Urbana v. de Arguedas. A su afligida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

CABLES

LO PRINCIPAL

El Condado de Londres empleará 1.500.000 libras en la construcción de mejores habitaciones para la clase pobre.

La prensa madrileña publica el rumor de que don Carlos piensa abdicar en favor de su hijo.

El Presidente interino del Transvaal pierde la esperanza de su causa pero no acepta la responsabilidad de aconsejarles que se rindan.

OJO. SE NECESITA

Un cocinero con buenas recomendaciones para un hotel de provincia, Informes en esta Redacción.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— $\$$ 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,

Unico Agente.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacinal

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Desde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Especialidad en Navajas

LA CLIENTELA ES MUY GRANDE!!

TURNO DE LA MERCEDE

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime a los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MAXIMO CHAVES,

Srio. de la Jun'a.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rector del Seminario.

Alquilo | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P. de Morgan.—Pío Acuña.

LIBROS DE CUENTAS

AGENDAS

ALMANAQUES

Librería de Antonio Lehmann.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— @ 13.00 el ciento —

Para vender a 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarrillos a precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de disminuir el mercado.

Gran rebajada puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,

Unico Agente.

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta a esta capital ofrece nuevamente sus servicios a su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo operarios que servirán a toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente a "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece a sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve a domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA IE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente a la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

Negocio | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesorios. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

IMP LAREVISTA. PROPIETARIO, ADÁN GARCIA.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco a bajos precios.